


```
\documentstyle[twocolumn,a4j,mystyle,eclepsf]{jarticle}
\input ciccmacro
\begin{document}
\newcommand{\lone}{\smash{\lower2.ex\hbox{\#1}}}
\title{Large \bf 不均一なセル上配線容量を持つスタンダードセルに対する \\ 3層セル上チャネル配線手法}
\thanks{A Three-Layer Channel Routing Method for Standard Cells with Column-Dependent Variable Over-the-Cell Routing Capacities  
by T. Koide, M. Tsuchiya, S. Wakabayashi, and N. Yoshida  
Faculty of Engineering, Hiroshima University, 4-1,  
Kagamiyama 1-chome Higashi-Hiroshima 724, JAPAN }  
\author{小出 哲士 \and 梶家 正博 \and 若林 真一 \and 吉田 典可}
\date{広島大学 工学部\\〒724 東広島市 鏡山一丁目 4番1号}
\maketitle

\section{セル上配線アルゴリズム}
この節では、最初に提案アルゴリズムの概要を述べた後、各ステップの詳細を述べる。提案アルゴリズムは、大きく分けて5つのステップから構成され、チャネルから近いセル上配線領域では第2、3層それぞれに対して平面配線を行ない、チャネルから遠いセル上配線領域では、ピアを挿入し、第2、3層を用いてH-V配線を行なう。
\subsection{ステップ3: セル上H-V配線ネット選択}
\begin{eqnarray*}
& \text{ネット } \$n_i \text{ に対し, 重み } \$w_{2s}(n_i, \{\text{cal } T\}_s), (s=t, b) \text{ を} \\
& \text{begin}\{eqnarray*} \\
& w_{2s}(n_i, \{\text{cal } T\}_s) = & \gamma \times \text{Count}(n_i); \\
& & + \frac{S_t^2(n_i, T_s) + S_b^2(n_i, T_b)}{\text{len}(n_i)}; \\
& \text{end}\{eqnarray*\} \\
& \text{と定義する。}
\end{eqnarray*}
```

図6 TeX原稿の例

タとのやりとり
の様子を図5に示す。
特定多数のユ
ーザに、ファイル
転送によるデー
タやプログラム
の提供をサービ
スしている大学
や機関は世界中
にあり、本学に
おいて、パブ
リック・ドメイ
ン・ソフトウェ
ア（無償で提供
されることを前
提として開発さ
れたソフトウェ
ア、略称PDS、
フリーソフトウ
エアともいう）
の配布を行つて
いるコンピュ
ータやプログラ
ムの利用者は、すくでも電子メ
ールによる世界中の研究者との情報交換
が可能になつてゐる。また、あらかじ
め自分のコンピュータにメールの転送
を設定しておけば、電子メールを、出
張先のコンピュータで受け取ることも
できる。

大学のコンピュータネットワークとパ
ソコンネットの接続により、パソコン
ネットの利用者は、すくでも電子メ
ールが二件しかきていない
ので助かつた。二、三日出張してい
たりすると何十件と電子メールがた
まつたりすることができ、整理す
るために午前中いっぱいかかりもす
るが、それでも今は電子メールなしの
生活は考えられない。

データベースの検索や文献検索も多くの需要があると思われる。データベースシステムや文書検索システム自体は、HINETが提供するサービスの範囲外ではあるが、広島大学附属図書館に限らず、国内外で多くの文献検索システムが稼働しており、それにHINETを介してアクセスすることにより、手元のコンピュータから検索が可能になる。

読者の教官の方の中には、広島大学の情報処理センターや国内外に設置されている大型汎用計算機やスーパーコンピュータを日頃使われている方も多いと思われるが、こうした遠隔地にあるコンピュータの利用も、HINETを介すれば手元のコンピュータから可能になる。ただし、この場合は使いたいコンピュータにユーザー登録されていることが前提となる。

また、HINETとは直接接続しないが、手元のコンピュータにモ뎀(電話回線を経由してコンピュータにアクセスするための装置)を付加すれば、自宅や出張先からもHINETにアクセスすることが可能になり、在宅勤務も可能になる。

HINETとは直接接続しないが、手元のコンピュータにモ뎀(電話回線を経由してコンピュータにアクセスするための装置)を付加すれば、自宅や出張先からもHINETにアクセスすることが可能になり、在宅勤務も可能になる。

音声や動画像の伝送のための専用回線もHINETでは提供されており、これを用いてテレビ会議や遙隔テレビ授業も可能になる。また、音声や静止画であれば専用回線を用いることなくデータ伝送することもでき、すでに音声や静止画の入った電子メールを送ることのできるワクステーションも登場している。

HINETにおけるこのようなわゆるマチメディアへの対応は、今後、大きく進展することが予想される。

以上では、主に教育や研究室に配属された学生のHINETの利用法について説明してきたが、研究室に配属されていない、主に低学年の学生のHINET利用についても、今までのログインを前提として入出力のみを受け持っているコンピュータを言う。

従って、後者の場合は、自分がユーザー登録されていて、しかもHINETにすでに接続されているコンピュータがどこかべつの場所にあることが前提となる。端末ならば普通のパソコンを利用することらできる。コンピュータや端末をHINETに接続する場合、通常は、HINETの最下位層ネットワークである支線ネットワークに接続する。

接続の方法は各種あり、その部局なり学科の端末やコンピュータの台数が少ない場合は、今回のHINET整備において、主要建物内に設置される、ハブとよばれる接続装置にて接続する。トータル転送速度を手軽に実現できる。また、このように接続を行うことにより、十メガバイトのデータ転送速度を手軽に実現できる。

キャンバスの数ヶ所に誰でも自由に使えるコンピュータ端末を設置し、学生向けの各種の情報を提供する予定になっている。また、今後、授業において、実際にHINETを利用する機会も増えるものと予想されている。

HINETを利用するには

以降では、これからHINETを利用していく方を想定して、その手順の概要を示す。

すでにHINETに接続されたコンピュータや端末が手元にあれば、あとは操作を考えただけでよいのだが、そうでなければHINETを利用するためには、とりあえずコンピュータなり端末なりを用意して、HINETに接続することから始めなければならない。

ここでコンピュータと言っているのは、それを使用できるワクステーションなり高機能パソコンを言い、端末とは、他のコンピュータへのログインを前提として入出力のみを受ける。

接続するための専用ハードウェアを初期設定等、多くの操作が必要となる。

例えば、一般に端末やコンピュータをネットワークに接続する場合は、IPアドレスと番号は、ネットワークで接続された世界中のコンピュータや端末の中で重複することが許されない。すでに広島大学には六万五千五六十個のIPアドレスがあらかじめ割り当てられているので、この中から、所定の手続きに従つてIPアドレスを定め、設定する必要がある。コンピュータや端末を、HINETに接続するための各種の手引きも発行されているようになっており、実際にHINETに接続することになった場合は、それらを参照していただきたい。

HINETの管理運営

HINETは、全国でも有数の大規模ネットワークになることが予想されており、その運営は、各学部、研究科において、HINETの運営を集中管理で行うことは、実際上不可能に近い。このため、すでにHINETの管理運営については分散して行なうことが確認されている。

すなわち、全学で統一した管理運営方針を定めた上で、基幹ネットワークのみを、総合情報処理センターを中心とした全学組織で直結的に管理運営し、各部局のコンピュータや端末が接続される支線ネットワークについても、接続される支線ネットワークに接続する。

コンピュータのネットワークへ

実験的なコンピュータネットワークが米国で最初に稼働してから四半世紀が過ぎ、ようやく広島大学においても、HINETの運用開始により本格的なネットワーク時代が到来しようとしている。しかしながら、コンピュータネットワークは、あくまでもコミュニケーションが深まることを強く期待している。

読者の諸賢のHINETへの御理解、御協力と、積極的な御参加を願う所以である。

国際協力研究科の発足について

山下彰一
国際協力研究科長

PROFILE

(やました・しょういち)
◎研究領域は、アジア諸国との発展問題
◎最近は、中国やインドシナ諸国が進めていた社会主義市場経済化に注目を向けています。

この点を強く指摘されました。
各学部、研究科におきましては、本研究科の設置によって、負担の増加など、ご迷惑がかかることになるかと存じますが、教育研究面で従来通りのご協力をよろしくお願いいたします。

新設のねらいと特徴

原田学長はじめ多くの方のご尽力により、広島大学に新しい研究科が誕生しました。開発人材の養成という課題の重要性もさることながら、広島大学が構想実現へ向けて全学体制で取り組んできたことが評価されたことは、間違いありません。

各部局並びに関係者のご努力、ご支援に感謝申し上げます。

国際協力研究科は、一九九四年(平成六年)四月に新設され、「開発科学専攻」(入学定員四十二名)から学生の受け入れを始めます。次年度には「教育文化専攻」の発足を計画しており、将来構想として、医療系の第三専攻の設置計画をもつています。

本研究科の目的や特徴について、開発科学専攻を手がかりに、簡単に紹介させていただきます。

アジアを中心とした発展途上国の中には、いまだ貧困や紛争によって生存が脅かされている国が存在しています。また、多くの国では、教師や医師の不足、インフラの未整備、低い技術水準、所得格差、環境問題等の諸問題に直面しています。

本研究科の目的や特徴について、開発科学専攻を手がかりに、簡単に紹介させていただきます。

国際協力研究科は、総合科学、法、経、工、生物生産の五学部の教官で構成され、教育、文、医、歯の各学部、国連大学や他大学から授業協力を得て、国際協力研究科はその役割の一翼を担うことになります。わが国が果たすべき国際貢献として、アジア諸国への開発協力、なかでもこうした人材育成への協力が優先的に行われるべきであると考えております。

さて、開発科学専攻は、総合科学、法、経、工、生物生産の五学部の教官で構成され、教育、文、医、歯の各学部、国連大学や他大学から授業協力を得て、国際協力研究科はその役割の一翼を担うことになります。わが国が果たすべき国際貢献として、アジア諸国への開発協力、なかでもこうした人材育成への協力が優先的に行われるべきであると考えております。

さらに、八つの共通科目を設置し、各國の知識も、幅広く修得できるよう配慮しています。

また、入学定員の半数はアジアの留学生を受け入れ、国際交渉力を身につけています。

開発科学専攻は、専門性と総合性を追求するため、別表の三つのコースを設置します。それぞれの主な授業領域も併せてご参照願います。

さらに、八つの共通科目を設置し、各國の知識も、幅広く修得できるよう配慮しています。